
 

 

 Hiato  

 Terminados em A(S), 

E(S), O(S): já, chá, pé, 

três, nós, pó. 
 Terminados em ditongos 

abertos EI(S), OI(S), 

EU(S): réis, dói, céu. 
 

Monossílabas 

Terminadas em A(S), E(S), 

O(S): Amapá, café, jiló. 
Terminadas em EM, ENS: 

alguém, parabéns. 
Terminadas em ditongos 

abertos EI(S), OI(S), EU(S): 
anéis, corrói, chapéu. 

 

 

Paroxítonas 

Proparoxítonas

Tônicas 

Oxítonas 

Terminadas em R, X, I(S), N, L, 

Ã(S), ÃO(S), U(S), UM, UNS, PS: 

revólver, fênix, táxi(s), hífen, 

fácil, ímã, órfão, vírus, médium, 

bíceps. 
Terminadas em ditongos 
crescentes: EA(S), OA(S), EO(S), 
UA(S), IA(S), UE(S), IE(S), UO(S), 

IO(S): várzea, mágoa, óleo, 

régua, férias, tênue, cárie, 
ingênuo, início. 

 

 

Todas as proparoxítonas 

recebem acento gráfico: 

matemática, história, 

jurídico. 

 

 

Não se acentuam as 

paroxítonas terminadas em 
ditongos abertos EI(S), OI(S), 

EU(S). 
As paroxítonas terminadas 

em N são acentuadas, exceto 

se forem seguidas de S: hífen, 

hifens. 

 
 

 

Isolados na sílaba ou 

seguidos de S: saúde, saída. 

 

NÃO se acentua: se estiver 

seguido de NH; precedido de 
vogal idêntica; precedido de 

ditongo. 

 


